

Fedea ve difícil el objetivo del Gobierno de crear más de 600.000 empleos



Fedea ve difícil el objetivo del Gobierno de crear más de 600.000 empleos

El Mundo. - "Empleo de baja calidad, poca duración y bajos salarios". Éste es el sombrío escenario al que se enfrentarán los españoles en los próximos años, según la catedrática de Economía de la Universidad del País Vasco de [Fedea](#) (Fundación de Estudios de Economía Aplicada), Sara de la Rica.

Durante la presentación del nuevo [Observatorio Laboral de la fundación](#), De la Rica afirmó también que es difícil que se vayan a cumplir las previsiones del Gobierno de crear [622.400 nuevos empleos](#) entre este año y el siguiente; y que, en caso de que se cumplieran los mejores pronósticos, serían "empleos precarios".

Pese a [los buenos resultados de la EPA del tercer trimestre](#), dados a conocer la semana pasada, con [un tasa de paro inferior al 24%](#) (23,67%), algo que no sucedía desde 2011; De la Rica considera que las cifras durante el próximo medio año probablemente serán negativas, teniendo en cuenta que el primero y el último trimestre de cada año suelen ser los peores para el empleo.

Aunque las expectativas no sean demasiado optimistas y el trabajo que se vaya a crear sea "parcial y fuertemente temporal", la catedrática subrayó que "es mejor que se cree empleo que no se cree"; pero recordó que la situación del mercado laboral sigue siendo "infinitamente peor" a la de antes de la crisis, y añadió que va a costar "muchísimo tiempo salir de esta situación". "Posiblemente nos cueste unos 15 años recuperar los niveles de empleo de 2007", precisó De la Rica a título personal.

La temporalidad, la protagonista

El Observatorio Laboral de Fedea compara el trimestre actual y el mismo trimestre de 2007, es decir, antes de la crisis, "para ilustrar como ésta ha modificado la composición de nuestro mercado laboral".

Un mercado laboral en el que **la temporalidad sigue siendo la gran protagonista**. "Tras siete años de crisis, uno de cada cuatro ocupados tiene actualmente un contrato temporal", aunque la proporción era de "uno de cada tres" antes de que empezara. Teniendo en cuenta que "la contratación temporal es prácticamente la única que se utiliza", el análisis de Fedea concluye que "es previsible que la contratación temporal aumente hasta los niveles previos a la crisis".

Por sectores, **el de servicios sigue siendo el que más trabajo genera** con una tasa de creación neta de empleo positiva y cercana al 1%. Mientras, en el sector industrial, el patrón observado es también positivo, "aunque ligeramente inferior" al del sector servicios. Y por lo que respecta a **la construcción**, el sector más castigado durante la crisis, "en este trimestre se observa **una leve creación neta de empleo** claramente superior a la del mismo trimestre de 2007, cuando tan sólo había destrucción neta", señala el informe, que también advierte de la "**intensa pérdida de empleo**" entre julio y septiembre de este año en la agricultura.

El Observatorio Laboral de Fedea también advierte del "aumento espectacular" en la duración de las situaciones de desempleo. Así, **los parados de larga duración**, es decir, los que llevan más de un año sin trabajo, **han pasado del 26% en 2007 al 66% en 2014**. Y otro dato preocupante: **envejece notablemente la población ocupada**. "La presencia de mayores de 45 años ha aumentado significativamente en estos siete años, del 32% al 41%". Un proceso que es especialmente intenso en regiones como La Rioja y Navarra, donde el porcentaje de mayores supera el 45%.

Fedea ve difícil el objetivo del Gobierno de crear más de 600.000 empleos

Reforma laboral

En cuanto a la reforma laboral, aprobada por el Gobierno en febrero de 2012, el director ejecutivo de la fundación, Ángel de la Fuente, precisó que había supuesto "un avance" en el objetivo de **reducir la dualidad del mercado laboral** entre fijos y temporales. Sin embargo, añadió que se debería "avanzar más hacia el contrato único", informa Servimedia.

Para De la Rica, la reforma ha permitido **una flexibilización de las relaciones laborales** que era necesaria pero, señaló, "se ha olvidado de la parte que se refería a la mejora de la protección de los ocupados".



© CCOO SERVICIOS 2017

Logos y marcas propiedad de sus respectivos autores

Se permite la reproducción total o parcial de todos los contenidos siempre que se cite la fuente y se enlace con el original